

**Message de la Directrice Exécutive de l'ONUDC
Journée Internationale de Lutte Contre la Corruption**

9 Décembre 2023

Il y a vingt ans, la communauté internationale a marquée l'Histoire en adoptant la Convention des Nations Unies contre la corruption – la CNUCC.

Alors que nous célébrons son 20^{ème} anniversaire, la Convention incarne la vision d'un monde où prévaut l'intégrité.

En utilisant la CNUCC, nous empêchons que des ressources ne soient détournées des services publics et des réponses aux crises.

Nous récupérons des avoirs volés et nous luttons contre les flux financiers illicites.

Nous coupons les sources de revenus des groupes criminels organisés et des organisations terroristes.

Et nous défendons aussi l'Etat de droit et renforçons la confiance du public, consolidant ainsi les fondements de la paix et de la sécurité, des droits de l'Homme, ainsi que nos efforts visant à atteindre les objectifs de développement durable.

Grâce à la Convention, la communauté internationale a fait des progrès majeurs dans la lutte contre la corruption, en établissant des cadres juridiques solides, en réformant des institutions et en renforçant la coopération internationale.

En tant que gardien de la CNUCC, l'Office des Nations Unies contre la drogue et le crime (ONUDC) a fièrement soutenu les États parties à honorer leurs engagements et a aidé d'autres pays à accéder à cette Convention.

Aujourd'hui, la CNUCC est quasi universelle avec 190 États parties, une étape importante qui témoigne d'un engagement mondial partagé.

C'est dans cette voie que nous devons nous engager à l'avenir.

Nous devons redoubler nos efforts pour mettre fin à l'impunité et faire face aux nouveaux risques liés à la corruption, qu'il s'agisse de la corruption contribuant à la destruction de notre planète ou encore de l'utilisation des nouvelles technologies facilitant le blanchiment d'argent, et au-delà.

Et nous devons renforcer les acteurs de la lutte contre la corruption, en particulier parmi les jeunes et les femmes, et soutenir les partenariats avec la société civile, le milieu universitaire et le secteur privé.

En cette Journée internationale de lutte contre la corruption, réaffirmons notre engagement envers la CNUCC pour un monde véritablement uni contre la corruption.